
Carta   de   Apresentação   

 

Candidatura   a   Representante   dos   Servidores   Técnico-Administrativos   

dos    Campi    Avançados   e   Reitoria,   no   Conselho   Superior   do   IF   Sudeste   MG  

 

Juiz   de   Fora,   06   de   agosto   de   2020.  

Olá   colegas,  

 

Meu  nome  é  Pedro,  sou  Técnico-Administrativo  na  Reitoria  do  IF  Sudeste  MG,             

lotado  na  Diretoria  de  Relações  Internacionais  e  Interinstitucionais,  na  Pró-Reitoria  de            

Extensão.  Com  a  intenção  de  representar  no  Conselho  Superior  de  nossa  instituição,  todxs              

servidores  TAEs  dos Campi  Avançado  de  Bom  Sucesso,  Cataguases  e  Ubá,  e  da  Reitoria,               

apresento-me   aqui   a   vocês   contando   um   pouco   sobre   minha   trajetória.  

Sou  formado  em  letras  com  habilitação  em  língua  portuguesa  e  literaturas  brasileira  e              

portuguesa  pela  Universidade  Federal  de  Juiz  de  Fora  (UFJF).  Atuei  como  professor  de              

inglês  por  4  anos  após  a  graduação,  período  em  que  realizei  mestrado  em  Literatura  e                

Estudos  Culturais,  também  na  UFJF.  Atualmente  sou  aluno  da  UFJF  em  duas  frentes,  como               

aluno  da  graduação  de  licenciatura  em  língua  inglesa  e  respectivas  literaturas,  e  também              

como   aluno   do   último   ano   do   curso   de   doutorado   também   em   Literatura   e   Estudos   Culturais.  

No  final  de  2014  ingressei  como  secretário  executivo  na  UFJF,  no Campus             

Avançado  de  Governador  Valadares.  Esta  experiência  foi-me  de  grande  valia,  por  fazer  ver  a               

importância  da  articulação  institucional,  profissional  e  pessoal  para  proporcionar  um           

ambiente  frutífero  ao  desenvolvimento  de  um  trabalho  consistente  e  coerente  que  beneficie  a              

instituição   como   um   todo,   e   todxs   seus   servidores.  

Durante  o  período  em  que  trabalhei  em  Governador  Valadares,  continuei  meus            

estudos  na  UFJF  com  o  objetivo  de  ingressar  no  doutorado,  obtendo  a  aprovação  no  final  de                 

2016.  Para  atender  a  este  objetivo,  deslocava-me  para  Juiz  de  Fora  semanalmente  durante  os               

anos  de  2016  e  2017.  Em  agosto  de  2017,  já  como  aluno  de  doutorado,  fui  redistribuído  para                  

o   IF   Sudeste   MG,   onde   atuo   desde   então.  



No  IF  Sudeste  MG  trabalhei  na  Pró-Reitoria  de  Ensino  até  janeiro  de  2019.  Durante               

este  período  pude  perceber  a  amplitude  das  ações  do  IF  Sudeste  MG,  não  somente  pela                

presença  dos  nossos Campi  em  10  cidades  de  nossa  região,  mas  também  pela  oferta  de                

educação  de  qualidade  oferecida  em  diversos  níveis,  para  alunxs  dos  mais  variados  contextos              

sociais,   contribuindo   para   a   formação   efetiva   de   toda   comunidade   acadêmica.  

A  partir  de  janeiro  de  2019  comecei  a  atuar  na  Pró-Reitoria  de  Extensão,  lotado               

agora  na  Diretoria  de  Relações  Internacionais  e  Interinstitucionais.  Esta  nova  oportunidade            

apresentou-me  ainda  outras  ações  realizadas  pelo  IF  Sudeste  MG  que  ampliam  em  muito  o               

alcance  de  nossa  instituição,  e  sobretudo,  auxiliam  em  ampliar  os  horizontes  dxs  alunxs,              

servidores   e   comunidades   externas   das   cidades   que   abrigam   nossos    Campi .  

Sinto-me  privilegiado  de  poder  contribuir  com  as  ações  do  IF  Sudeste  MG,  em  toda               

sua  diversidade  e  qualidade,  e  de  poder  aliar  meus  estudos  à  minha  prática  profissional.               

Através  de  meus  estudos  na  área  de  letras,  em  contato  com  idiomas  e  literaturas,  procuro                

compreender  a  forma  como  a  interação  entre  indivíduos  e  as  formas  de  articulações  das               

coletividades  se  desenvolvem  no  dia  a  dia,  e  principalmente,  busco  propor  em  meus              

trabalhos  que  o  reconhecimento  da  diversidade  é  essencial  para  o  crescimento  saudável  de              

qualquer   sociedade.  

Como  uma  sociedade  em  si  mesmo,  o  IF  Sudeste  MG  é  representativo  destas              

diversidades  que  compõem  nosso  cotidiano  pessoal  e  profissional.  As  particularidades  de            

cada Campi ,  assim  como  de  nossos  parceiros  nacionais  e  internacionais,  longe  de  serem              

conflitantes,  convergem  através  da  intenção  e  propósito  de  transformarmos  nossa  realidade            

por   meio   da   educação   em   atividades   conjuntas   de   cooperação.  

Desde  quando  atuei  na  Universidade  Federal  de  Juiz  de  Fora  sou  filiado  ao  Sindicato               

dos  Trabalhadores  Técnico-Administrativos  em  Educação  das  Instituições  Federais  de          

Ensino  no  Município  de  Juiz  de  Fora  (Sintufejuf),  que  representa  não  somente  TAEs  do  IF                

Sudeste  MG,  da  Reitoria  e  do Campus  Juiz  de  Fora,  mas  também  de  todos  os Campi  da                  

UFJF,   em   Juiz   de   Fora   e   Governador   Valadares.   

No  Instituto  Federal  do  Sudeste  de  Minas  Gerais,  a  partir  do  momento  em  que  o                

Sintufejuf  passou  a  representar  os  servidores  técnico-administrativos  do  Campus  Juiz  de  Fora             



e  Reitoria,  desde  maio  de  2018  atuo  também  como  representante  eleito  dos  TAE  junto  ao                

sindicato,  representação  esta  aprovada  em  assembléia  dos  servidores,  para  acompanhamento           

de   demandas   e   representação   da   categoria   em   conselhos   e   comissões.  

Acredito  e  defendo  que  somente  em  conjunto  e  articulados  podemos  transformar            

efetivamente  a  vida  dxs  trabalhadores  deste  país,  dos  quais  nós,  TAEs  do  IF  Sudeste  MG,                

em  especial  -  para  esta  representação  a  que  aqui  me  comprometo  -  dos Campi  Avançado                

Bom   Sucesso,   Cataguases,   Ubá,   e   Reitoria,   somos   todxs   representantes.   

No  atual  cenário  em  que  enfrentamos  diversas  dificuldades  no  país,  e  também  em              

perspectiva  mundial  com  a  crise  sanitária  gerada  pelo  Covid-19,  alegra-me  perceber  o  papel              

fundamental  dos  servidores  técnico-administrativos  nas  ações  institucionais,  seja  atuando  nos           

bastidores   ou   liderando   nós   mesmos   algumas   iniciativas   em   cada   uma   de   nossas   sedes.   

O  bem-sucedido  enfrentamento,  pelo  IF  Sudeste  MG,  das  dificuldades  postas  pela            

pandemia,  evidencia  o  quão  benéfico  é  a  união  dxs  trabalhadores  para  a  construção  de  uma                

instituição  sólida  com  capacidade  efetiva  de  contribuir  para  a  sociedade  e  superar  as              

adversidades.   

Para  mim  o  diálogo  constante,  aberto,  inclusivo  e  respeitoso  é  o  caminho  mais  curto               

para  a  solução  de  qualquer  questão,  e  é  amparado  neste  princípio  que  dirijo-me  a  vocês,                

companheirxs  de  trabalho  e  instituição,  colocando-me  à  disposição  para  o  que  for  necessário              

e  para  o  que  puder  contribuir  nesta  empreitada  que  continuaremos  fazendo  juntxs,  a  cada  dia,                

a   cada   ciclo,   por   todxs   nós.  

Saudações   e   Saúde   a   todxs,  

Pedro   de   Freitas   Damasceno   da   Rocha  


